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Bezeichnung 

 
Ertüchtigung der Sport- und Freizeitflächen in Ostelbien – Mehr Freizeitfläche für die Jugend 
Verteiler                                                                                                                                         Tag 
 

Der Oberbürgermeister 08.02.2022 

 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
durch Anfragen und Gespräche mit jungen Einwohner*innen sind wir darauf hingewiesen 
worden, dass es in Ostelbien nur unzureichende Möglichkeiten zur freien sportlichen Betätigung 
gibt. Die vorhandenen Plätze sind entweder nicht immer öffentlich zugänglich oder durch 
Verunreinigung und unzureichender Pflege kaum nutzbar. 
 
Daher fragen wir Sie. 

1. Welche Möglichkeit bestehen und welche Mittel müssen eingesetzt werden, um die 
folgenden Plätze aufzuwerten und länger öffentlich zugänglich zu halten? 

 
a. Bolzplatz am Jugendzentrum Mutter Theresa 
b. Fußballplatz an der KITA am Pechauer Platz 

 
2. Besteht die Möglichkeit durch das Aufstellen von zwei Toren in der Mitte der Grünflache 

zwischen der Straße Am Brellin und der neue KITA kurzfristig einen einfachen Bolzplatz 
einzurichten? (Als schnelle Zwischenlösung, bevor mit einen Planungsverfahren über 
die endgültigen Nutzungen entschieden wird.) 

 
3. Besteht die Möglichkeit das Basketballfeld am Spielplatz Herweghstraße mit zwei 

Körben auszustatten und räumlich von der Tischtennisplatte abzutrennen? Welche Mittel 
wären hierfür notwendig? Wann soll die Aufwertung und Neugestaltung des Spielplatzes 
Herweghstraße erfolgen? 

 
4. Sind auf privaten Flächen in Cracau (z. B. im Umfeld der St.-Andreas-Kirche) in 

Absprache mit den Grundstückseigentümern kleine Sportflächen umsetzbar? 
 
Die Verwaltung nimmt zur Anfrage F0321/21 wie folgt Stellung: 
 
1. Welche Möglichkeiten bestehen und welche Mittel müssen eingesetzt werden, um die 
folgenden Plätze aufzuwerten und länger öffentlich zugänglich zu halten?  

 
a. Bolzplatz am Jugendzentrum Mutter Theresa  

Der Bolzplatz befindet sich nicht in kommunalem Eigentum.  
Nach Rücksprache mit dem Jugendzentrum kann die Verwaltung mitteilen, dass das Kinder- 
und Jugendhaus (KJH) „Happy Station“ im Jugend- und Sozialzentrum „Mutter Teresa“ von 
Montag bis Freitag in der Zeit von 14:00 – 20:00 Uhr, einen Samstag monatlich sowie in den 
Schulferien in der Zeit von 11:00 – 18:00 Uhr für alle Kinder und Jugendlichen im Außenbereich 
geöffnet ist. Hier gibt es die Möglichkeiten, Fußball auf einer Kleinfeldanlage, Basketball und 
Tischtennis zu spielen. Eine generelle öffentliche Nutzung ist aus Sicht der Betreiber nicht 
möglich.  
Eine Sanierung des Platzes ist derzeit für den Betreiber aus finanziellen Gründen nicht möglich. 
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b. Fußballplatz an der KITA am Pechauer Platz  

Der Bolzplatz am Pechauer Platz wird seitens der Verwaltung zum Frühjahr 2022 gereinigt, 
sodass dieser wieder besser nutzbar ist. Alljährlich kommt es durch Laubfall und die 
naturgemäß nasse Jahreszeit zu starken Verunreinigungen.  
Mit dem Eigenbetrieb Stadtgarten und Friedhöfe Magdeburg wurde abgestimmt, dass durch den 
Eigenbetrieb ein Fördermittelantrag zum Programmjahr 2023 gestellt wird. Eine Bewilligung ist 
frühestens 2023 zu erwarten. 
 
 
2. Besteht die Möglichkeit durch das Aufstellen von zwei Toren in der Mitte der 
Grünflache zwischen der Straße Am Brellin und der neuen KITA kurzfristig einen 
einfachen Bolzplatz einzurichten? (Als schnelle Zwischenlösung, bevor mit einen 
Planungsverfahren über die endgültigen Nutzungen entschieden wird.)  

 
Der Eigenbetrieb Stadtgarten und Friedhöfe bewirtschaftet die Grünfläche zwischen der Straße 
Am Brellin und der Kita Spielinsel, kann jedoch aus seinen Beständen keine Bolzplatztore 
anbieten.  
 
Grundsätzlich sind Bolzplatztore im öffentlichen Raum entsprechend DIN 1176-1 gegen ein 
Umkippen zu sichern und müssen daher im Boden über entsprechende Fundamente fest 
verankert werden. Öffentliche Straßen oder Nachbargrundstücke sind vor „überfliegende Bälle“ 
zu sichern. Eine Aufstellung der Bolzplatztore kann daher nicht in unmittelbarer Nähe zur 
Grundstücksgrenze erfolgen und müsste zudem mit Ballfangzäunen gesichert werden. 
 
 
3. Besteht die Möglichkeit, das Basketballfeld am Spielplatz Herweghstraße mit zwei 
Körben auszustatten und räumlich von der Tischtennisplatte abzutrennen? Welche Mittel 
wären hierfür notwendig? Wann soll die Aufwertung und Neugestaltung des Spielplatzes 
Herweghstraße erfolgen?  

 
Gemäß der vom Stadtrat beschlossenen Spielplatzflächenkonzeption 2021-2025 ist eine 
Sanierung des Spielplatzes nicht geplant. Daher stehen dem Eigenbetrieb Stadtgarten und 
Friedhöfe keine finanziellen Mittel für Baumaßnahmen auf dem Spielplatz zur Verfügung. 
Für eine Aufwertung des Spielplatzes werden Fördermittel zum Programmjahr 2023 beantragt. 
Eine Bewilligung ist frühestens 2023 zu erwarten. 
 
4. Sind auf privaten Flächen in Cracau (z. B. im Umfeld der St.-Andreas-Kirche) in 
Absprache mit den Grundstückseigentümern kleine Sportflächen umsetzbar?  

 
Die Landeshauptstadt Magdeburg betreibt Bolz- und andere Freizeitflächen nur auf 
Grundstücken, die in ihrem Eigentum liegen, da Haftungsfragen und Zuständigkeiten für die 
Verkehrssicherheit immer mit dem Eigentümer oder der Eigentümerin verknüpft sind. 
 
 
 
Stieler-Hinz 
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